



Noël 2025

Messe de la nuit

Bien-aimés dans le Christ

Après quatre semaines de préparation du temps de l'Avent, nous voici arrivés au moment tant attendu de la célébration de la naissance de Jésus. Dans cette naissance, je trouve un grand signe d'humilité. C'est cela ma méditation de ce soir. Dans les réseaux sociaux on lit parfois cette pensée : l'humilité précède la gloire. C'est facile à dire quand cela reste un slogan, mais combien mettent cela en pratique.

St Augustin, qui était Evêque, parlant de Noël, disait : *N'est-ce pas une expression de miséricorde infinie pour nous, de voir le Créateur du ciel descendre du ciel ; le Créateur de la terre prendre un corps de terre ; le Maître revêtir la nature de serviteur ; accepter d'avoir faim, lui qui est pain (de vie) ; accepter d'avoir soif lui est eau (de vie) ; accepter la faiblesse lui qui est toute puissance ; accepter d'être blessé lui qui est salut et guérison ; accepter de mourir lui qui est vie. Tout cela pour apaiser notre faim, étancher notre soif, soulager nos souffrances, effacer nos péchés, enflammer notre charité !* Voilà le sens d'humilité du mystère de Noël. On peut continuer : accepter de fuir en Egypte, alors qu'il est le chemin ; ne pas avoir un lieu où

poser sa tête, alors qu'il est notre repos. La crèche de Noël est un lieu d'humilité, lieu des animaux, parce qu'il n'y a pas de place pour Jésus dans la salle alors que le monde lui appartient. Même son village n'a pas une grande renommée. Quelqu'un avait dit : De Nazareth peut-il sortir quelque chose de bon ? Mais de Nazareth est sorti le Roi de l'Univers. Dieu agit dans la simplicité, dans l'humilité, car *nos pensées ne sont pas les pensées de Dieu* (cf. Is 55,8).

Regardons-nous nous les humains, comment nous vivons dans l'orgueil pour le peu que nous possédons et que nous sommes, alors que cela reste éphémère : l'orgueil des titres : je suis professeur, je suis avocat, je suis docteur, comme si tu possédais toute la connaissance du ciel et de la terre ; je suis ministre, je suis député, je suis PDG, comme si tu dirigeais l'univers entiers. L'orgueil de croire qu'on connaît mieux que l'autre, qu'on ferait mieux que l'autre, l'orgueil de vouloir donner des leçons à tout le monde. Revenons à l'essentiel : la grandeur de l'homme se trouve dans la simplicité de sa vie, dans l'humilité de son cœur. N'oublions pas que *Dieu renverse les puissants de leur trône d'orgueil et élève les humbles* (cf. Lc 1,52).

Jésus est posé dans une mangeoire qui nourrit les bêtes, symbole de simplicité mais aussi un signe fort de notre salut. La mangeoire ne porte plus la nourriture des bêtes, mais la nourriture de la vie. Les bergers et les mages qui courrent vers cette mangeoire symbolisent toute l'humanité à aller vers le pain de vie. Jésus le dira : *Celui qui mange mon corps a la vie en abondance*. Il est là

dans la mangeoire : nourriture du monde, nourriture de l'humanité. Pour aller vers lui, il faut sortir des ténèbres.

La première lecture du livre d'Isaïe commence ainsi : « *Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière ; et sur les habitants du pays de l'ombre, une lumière a resplendi* ». Ici il y a un appel à aller vers la lumière, à quitter les ténèbres. Il ne suffit pas de voir la lumière, il faut y aller : comme les bergers y sont allés, comme les mages y sont allés. Il faut sortir des ténèbres et aller vers la lumière. Quand ta vie est plongée dans les ténèbres du mensonge, les ténèbres de la corruption, les ténèbres de la médisance, les ténèbres de la diffamation, les ténèbres du vol, les ténèbres du détournement, les ténèbres de la jalouse, les ténèbres de la rancune, les ténèbres de l'insatisfaction, les ténèbres des réseaux sociaux, les ténèbres de la nuisance... essaie au moins à aller vers la lumière. Jésus dit : quand ce que tu crois *comme lumière en toi est ténèbres, combien sont grandes ces ténèbres* (cf. Lc 6,23).

L'Année jubilaire que nous avons ouverte en décembre 2024 se clôture ce dimanche 28 décembre 2025. C'est l'année de l'espérance. L'Espérance ne s'arrête pas ; au contraire la célébration de Noël nous en redonne plus. Il faut lever la tête et regarder plus loin : quel est mon avenir, comment je vais négocier mon avenir, ma vie ?

Dans la deuxième lecture, St Paul écrit à Tite : *la grâce de Dieu s'est manifestée pour le salut de tous les hommes*. Noël, c'est le

temps de la grâce de Dieu parce que Jésus c'est *Emmanuel*, c'est-à-dire *Dieu-avec-nous*. Ne passez pas, frères et sœurs, à côté de la grâce de Dieu. *Renoncez*, dit St Paul, *à l'impiété et aux convoitises de ce monde et vivez dans le temps présent de manière raisonnable, avec justice et piété*. Pourquoi laisser grandir le mal dans ton cœur ? Pourquoi laisser pousser la mauvaise herbe dans ta vie ? Pourquoi te laisser habiter par des pensées sataniques ? Pourquoi te laisser guider par des idées ignobles ? Regarde Jésus, il est là pour adoucir ton cœur, pour t'amener la lumière de l'amour. Est-ce que tu veux entrer dans la nouvelle année 2026 avec une vie sombre ou plutôt accueillir dans la joie, la réconciliation et l'amour la lumière du Christ ?

Que Dieu bénisse cette nouvelle année pour chacun de vous. Que Jésus soit au cœur de la réalisation de vos bons projets de vie et surtout mon plus grand vœu est que l'amour soit rempli dans vos cœurs, car avec l'amour, le vrai amour, les difficultés de la vie sont mieux apaisées : aimons-nous vivants !

Amen !